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PRESIDENTE: los honorables concejales, nuestros periodistas,
que siempre nos acompañan Pastor, no veo nuestra Policía
Nacional, a las 7 vienen a cuidar a al doctor Wilson Ramírez
ah, Buenos días a la Policía Nacional, saludar a doctor
Estefanía Prada nuestra jefe de la Oficina de Asuntos
Internacionales, señor secretario, hagamos el primer llamado a
lista.

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días a
todos los honorables concejales primer llamado alista hoy
02 de octubre de 2023.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: (no respondió al llamado)

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO:(no respondió al llamado)

JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: Buenos días presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado).

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario
muy buenos días para los compañeros para la gloriosa policía
nacional siempre nuestro respeto Dra. Estefanía bienvenida al
concejo de la ciudad para todos los ciudadanos que nos están
viendo para usted secretario presente.

JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: (no respondió al llamado)

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: (no respondió al llamado)

MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: presente muy buenos días.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días compañeros y
compañeras presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado).

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (no respondió al llamado).

MARTIN JESUS OTERO LEON: Muy buenos días para todos para la
mesa directiva para el secretario bienvenida y no olvidemos
que Bucaramanga espera de nosotros todo el trabajo para darle
oportunidades y mejorar la seguridad presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Muy buenos días señor secretario
saludar muy atentamente a los honorables concejales presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado).

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado)
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CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:(no respondió al llamado).

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Muy buenos días presente señor
secretario.

SECRETARIO: señor presidente le informo, que el llamado a lista

lo han contestado nueve (9) honorables concejales por lo tanto
no existen quórum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: no existiendo quorum decisorio y de liberatorio,
señor secretario hacemos el siguiente llamado en 5 minutos.

SECRETARIO: así será señor presidente.

PRESIDENTE: madrugadores en la mañana de hoy 2 de octubre del
2023 tenemos hoy el informe de la oficina de asuntos
internacionales, señor secretario hagamos el segundo llamado a
lista.

SECRETARIO: Sí, señor presidente segundo llamado a lista.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días para todos
presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO:(no respondió al llamado)

JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado).

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente señor secretario.

JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Buenos días señor secretario
un saludo para usted y para la mesa directiva Dra. Estefanía
presente señor secretario.

MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: presente señor secretario

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días compañeros,
compañeras segundo día y Carlos Barajas no aparece presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado).

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado).

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

MARTIN JESUS OTERO LEON: presente señor secretario.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 4 de

26

FOLIO
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: buenos días presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado).

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:(no respondió al llamado).

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el segundo llamado
lista lo han contestado doce (12) honorables concejales,
existiendo quórum decisorio y del liberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quórum decisorio y del libratorio señor
secretario, le damos el orden del día por favor.

SECRETARIO: Orden del día:
PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quorum.
SEGUNDO: Lectura discusión aprobación del Orden del Dia.
TERCERO: himno de la Ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: discusión y aprobación de las actas número 016 017 026
32 37 49 61 67 69 77 78 79 81 82 83 124 del 2023.
QUINTO: Tema presentación del informe de gestión del segundo
trimestre del año 2023, Oficina de Asuntos Internacionales de
Bucaramanga OFAI a cargo de la doctora Estefany Prada
Villamizar jefe de Oficina de Asuntos Internacionales.
SEXTO: Lectura de Documentos y Comunicaciones.
SEPTIMO: proposición y asuntos varios.

SECRETARIO: Bucaramanga fecha lunes 2 de octubre del 2023
Lugar en el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del
Concejo Municipal de Bucaramanga Hora 6:00 a.m. firmado por
el presidente de Honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
secretario general Wilmar Alfonso Palacio Verano.

SECRETARIO: ha sido leído el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: ¿leído el orden del día lo aprueban los

honorables concejales?

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: tercer punto, himno de la ciudad de
Bucaramanga.

TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.

41:52 HIMNO DE BUCARAMANGA 44:10

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: Cuarto discusión y aprobación de las actas número
016 017 026 32 37 49 61 67 69 77 78 79 81 82 83 y 124 del
2023.

PRESIDENTE: ¿Aprueben las actas en mención los honorables
concejales?
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SECRETARIO: Sí señor presidente ha sido aprobadas las actas en
mención del punto cuatro del orden del día.

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: Quinto punto del orden del día Tema presentación
del informe de gestión del segundo trimestre del año 2023
Oficina de Asuntos Internacionales de Bucaramanga OFAI a cargo
de la doctora Estefany Prada Villamizar jefe de Oficina de
Asuntos Internacionales.

PRESIDENTE: Bueno, damos la bienvenida a la doctora Estefany
Prada jefe de Oficina de Asuntos Internacionales doctora
bienvenida al Concejo, Usted Ya conoce la metodología nos
rinde su informe, Posteriormente damos la palabra a los
concejales que tengan alguna inquietud sobre el informe y
volvemos y le damos la palabra para resolver estas
inquietudes, Tiene 30 minutos para rendir su informe,
Continuamos.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ESTEFANY PRADA VILLAMIZAR JEFE DE
OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES: Perfecto concejal, muchas
gracias buenos días para todos, este es el informe del segundo
trimestre de la Oficina de Asuntos Internacionales OFAI,
Recordar primeramente que nuestros ejes de acción se enfocan
en cuatro aspectos fundamentales, promoción del destino,
construcción de una red de aliados, atracción de la inversión
y captación de oferta de Cooperación Internacional, somos una
oficina gestora y asesora del Gobierno municipal, ¿Qué hemos
hecho en este segundo trimestre en materia de promoción del
destino?, para los honorables concejales que hoy inician en el
primer trimestre, la OFAI elaboró unos vídeos de promoción de
destino, Que están siendo utilizados para promover las visitas
internacionales a la ciudad de Bucaramanga, Vídeos hechos
tanto en español como en inglés que se remitieron en su
momento a diferentes aliados internacionales para su difusión,
en este momento en el segundo trimestre estamos trabajando con
la aerolínea SPIRIT, para cumplir un compromiso que tenemos
con esta aerolínea de promover A Bucaramanga como destino de
turismo en Miami por la razón que en el 2019 se abre esta ruta
Bucaramanga - Miami y pues el compromiso de los entes
territoriales, entre ellos la alcaldía de Bucaramanga, es
garantizar que se aumente el flujo de personas que vienen de
Miami a Bucaramanga, dado que, pues la ruta Bucaramanga Miami
se llena, pero es importante que llenemos el regreso con
pasajeros internacionales, entonces en ese sentido instalamos
la primera mesa de socialización de esta estrategia de
construcción de esta estrategia de promoción de Bucaramanga
como destino, con el permiso de los concejales que ya estaban
y dieron este vídeo, voy a repetir el vídeo para los nuevos
para que observen el trabajo que estamos haciendo.

48:15 reproducción de video 51:03

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ESTEFANY PRADA VILLAMIZAR JEFE DE
OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES: Este vídeo tenía, Bueno
tiene va a tener una difusión en Medios en Miami como o kayak
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Expedia Display YRRSS se va a difundir una pauta de marketing
digital, Liderada por Spirit y bueno, la idea es que se
utilice este vídeo como insumo para promover a Bucaramanga, ya
Santander tiene un video, Hecho por la Cámara de Comercio de
Bucaramanga que se ha difundido, nosotros contribuimos
específicamente a la promoción del destino de nuestra ciudad.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA:
Buenos días presidente, que pena para registrar la presencia
Leonardo Mancilla.

SECRETARIO: se registra la presencia del Honorable concejal
Leonardo Mancilla Ávila en el recinto, igualmente se registra
la asistencia del honorable concejal Nelson Mantilla blanco y
también del honorable concejal Luis Eduardo Ávila
Castelblanco.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ESTEFANY PRADA VILLAMIZAR JEFE DE
OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES: En otra acción de
promoción del destino, le presentamos a la mesa de
internacionalización del Departamento de Santander, el portal
web Bucaramanga punto Travel, Este portal incluye las
diferentes rutas de todos los planes que se pueden hacer en
Bucaramanga, Las principales noticias de eventos culturales es
una es una página que ha construido el Instituto Municipal de
Cultura y Turismo Específicamente la subdirección de turismo
para Que cuando los turistas o las personas interesadas en
venir a Bucaramanga, Googleen, Puedan encontrar fácilmente una
página donde se les remita toda la información de interés para
planear un viaje a Bucaramanga en ese sentido socializamos
este material, pues esta página web con la mesa de
internacionalización para que el clúster de turismo del
departamento integre dentro de su publicidad y sus estrategias
esta página para que procolombia haga uso de ella y las demás
entidades del orden territorial. como promoción de destino
también la UFA se vinculó a la estrategia life Santander 1.0
es una misión comercial que llevó empresarios a la ciudad de
miami en estados unidos gracias también a que aperturamos las
negociaciones con Spirit, pues spirit fue patrocinador de
estos empresarios y en el primer trimestre nos configuramos
como parte del comité de evaluación y selección de las
empresas que estarían allí presentes. ¿Cuáles sectores
estábamos convocando para los empresarios?, sistema moda,
metalmecánica, industrias 4.0, agro y alimentos, turismo e
inversión. los requisitos de la convocatoria era dominio del
idioma inglés a un nivel conversacional de la persona que iba
a representar la empresa tener visa por supuesto pasaporte
está registrado en cámara de comercio, tener plan activo
compro Colombia Y bueno, los demás que ustedes pueden ver aquí
en pantalla era también muy importante que se contara con las
certificaciones requeridas para acceder al mercado objetivo
dependiendo del producto o el servicio. En atracción de
inversión, que es otro de nuestros ejes articulamos la
estrategia Santander HUB de inversión para Venezuela, Esto es
muy importante porque los el plan perspectiva del desarrollo
del Gran Santander, que incluye Santander y Norte de Santander
plantea la reapertura y la activación del comercio con
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Venezuela en un horizonte de 2023 a 2025, tenemos grandes
dudas de los empresarios en términos de pagos, en términos de
seguridad jurídica y financiera y en ese sentido se plantea
esta hoja de ruta para fortalecer estos aspectos entre el 2023
y el 2025, entonces, la Hoja de ruta constituye, Está más
desagregada pero este es resumen en una primera fase de
alineación regional donde todos los actores que conforman esta
alianza que ustedes pueden ver acá que está la Comisión
regional de competitividad, Cámara de Comercio, procolombia,
Zona Franca, la OFAI, las universidades, entre otros, Vamos a
hacer una alineación de propuesta de valor como región,
gestión conjunta, entidades del orden nacional, especialmente
en temas de conectividad, gestión conjunta para el desarrollo
de proyectos de alto impacto regional, vamos a tener una
segunda fase de desarrollo de factores competitivos, muy
importante garantizar la infraestructura para la conectividad,
para que se puedan emplazar aquí inversionistas
internacionales, un talento humano alineado a las necesidades
de los inversionistas, encadenamientos productivos y
fortalecimiento del tejido empresarial y finalmente,
estrategias de atracción de inversión, las agencias de
promoción regionales y de inversión se van a unir para hacer
una estructura interna y de recursos para hacer el
perfeccionamiento de las propuestas de valor para desarrollar
estrategias de promoción de región a nivel nacional e
internacional, identificación de potenciales inversionistas y
fortalecimiento para la atención de los mismos, bueno en este
punto, decir que la OFAI adelantó una serie de conferencias
con la Universidad Santo Tomás para resolver dudas con
respecto a cómo realizar pagos y negocios en Venezuela en
doble vía, en otro, en otra acción de atracción de inversión,
la OFAI trabajó con los empresarios, pues con el gremio que
lideró Modafest Colombia, EIMI 2023, por cuanto es de nuestro
interés la iniciativa que ellos tenían de revivir EIMI,
Posicionando Bucaramanga como un epicentro de la moda
infantil, llevamos la propuesta, les ayudamos a
perfeccionarla, a mejorarla y a llevarla a la mesa
internacional, Internacionalización del departamento y al
IMEBU, en donde ellos consiguieron apoyos y recursos
económicos para poder desarrollar esta feria de manera
exitosa, lo primero que hicimos después de ayudarles a ajustar
la propuesta de valor fue crearles un video tanto en español
como en inglés para que ellos pudieran hacer promoción y
captación de inversionistas StakeHolders en su evento, aquí
está el vídeo.

58:41 reproducción de video 1:00:10

La semana Internacional de la moda es el evento comercial al
por mayor y al letal más complejo del país con sus eventos
principales, modafest este año con su versión EIMI 2023
Excocol Tour del Calzado, el salón de la joyería, Nuestros
compradores nacionales e internacionales van a encontrar la
última tendencia de moda en esta Semana Internacional de la
moda, en estos eventos conjuntamente van a encontrar una
vitrina comercial con amplia capacidad de mostrarios, Pasarela
permanente de calzado de confección, lo último también en la
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parte internacional, sobre todo en el calzado Nosotros en el
calzado nos hemos caracterizado
con muchos años en poner la moda vamos a encontrar una oferta
comercial de todas las líneas de confección, confección
infantil, dotaciones vamos a tener dama, caballero y también
las exposiciones, los desfiles, la agenda académica, los foros
y las ruedas de negocios, están todos invitados a participar
el 11, 12 y 13 de julio del 2023,

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ESTEFANY PRADA VILLAMIZAR JEFE DE
OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES: Bueno como resultado de
este evento se obtuvieron 25 compradores internacionales, 102
marcas expositoras, ciento 165 compradores nacionales, ellos
esperaban 70, más de 1500 personas que asistieron, 300.000 mil
unidades de confesión y calzado vendidas y
$300.000(trescientos mil)dólares en ventas directas, Fue muy
importante modafest en cuanto permitió Solucionar una de las
de los pedidos de este gremio que era reactivar económicamente
el sector, que en pues ha estado sufriendo bastante en el
último año. En atracción de inversión también la OFAI asistió
la llegada de inversionistas internacionales a Bucaramanga de
la mano con procolombia la Cámara de Comercio y la Gobernación
de Santander, Estuvimos detrás del emplazamiento de Farmatodo
grupo El Grupo Alsea, con su marca Starbucks, que logramos dos
sitios en Bucaramanga de Starbucks para Bucaramanga, Logramos
también que se abrieran dos farmatodos en Bucaramanga y
estamos mesa con soderland, que es una empresa de Business
process outsourcing. ¿Qué le interesa posicionarse en
Bucaramanga? Cuál es el asunto con Sutherland, que necesita
200 Bumangueses 100% bilingües para tomar la decisión de
emplazarse en ese sentido, la OFAI gestionó con la Universidad
Pontificia bolivariana la consecución de estas 200 hojas de
vida y con otras universidades para cumplir estos perfiles,
pero fundamentalmente La Universidad que respondió al llamado
pues fue la Universidad Pontificia bolivariana. En captación y
oferta de Cooperación Internacional, Recibimos la Comisión de
Maldonado Uruguay, con quienes estamos desarrollando un
proyecto de cooperación sur, sur en el que le vamos a hacer
una transferencia de conocimiento para que ellos implementen
lo que nosotros tenemos acá, como OTRI, que es la oficina de
transferencia de resultados de investigación, Los cónsules
honorarios también tuvieron lugar como delegación en un
encuentro con el alcalde de Bucaramanga y el Instituto
Municipal de Cultura y Turismo. ¿Para qué? para hacerlos
partícipes de todas las actividades culturales que están
planeadas en la ciudad y porque ellos tienen el interés de
adoptar parques en representación de sus naciones también
recibimos la delegación de ICLEI, que es una de las redes de
ciudades más importantes en América Latina y gestionamos el
ingreso de Bucaramanga a dicho club de ciudades. También en
respuesta a la crisis migratoria que teníamos en ese momento,
gestionamos una reunión directa con el director de la OM para
Latinoamérica, Marcelo Pacini y con la directora del Gif en
Santander y nos logramos articular en estas mesas de trabajo
de Naciones Unidas, ¿qué es lo importante de acá? Resaltar que
la fai llevó el pedido de atender con planes de ubicación
laboral o reubicación de destino a la población que decide
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quedarse en el Departamento de Santander, específicamente en
Bucaramanga, que no tienen interés en transitar la ruta hacia
otros destinos con el objetivo de disminuir la inseguridad en
la ciudad, recibimos también la delegación de la Embajada de
Francia con el señor David Basieris y a él fundamentalmente él
venía a ofrecernos la oferta de educación superior en Francia,
con posibilidad de becas para colombianos y nosotros en
respuesta, le dimos un video de promoción de ciudad de
Bucaramanga como una Ciudad Universitaria que él se lo llevó
para hacer promoción de nuestra ciudad allí, lo importante
decir que es vital ya este es el segundo encuentro que tenemos
con delegaciones francófonas, tanto Quebec como Francia tienen
ofertas importantes para becas, tanto para estudiantes como
para docentes, investigadores, empresas y delegaciones de los
Gobiernos pero se requiere formación en francés, entonces es
importante impulsar el bilingüismo también en esta lengua
porque existen oportunidades que desafortunadamente no podemos
aprovechar por no tener esta competencia en el lenguaje, aquí
está el video que le pasamos el Embajador, David Basieris.

1:06:01 reproducción de video 1:09:47

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ESTEFANY PRADA VILLAMIZAR JEFE DE
OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES: En esa visita también
organizamos la semana de Francia en Colombia, que se va a
celebrar a partir de esta semana, el 10 de octubre organizamos
un coloquio internacional donde la OFAI va a contar con un
ponente en dicha celebración que va hablar sobre el impacto de
la inteligencia artificial en la educación, siguiendo con la
atracción de inversión, trabajamos también en los
hermanamientos con la ciudad de Valencia España, el acuerdo de
entendimiento con la ciudad de Monterrey en México y con la
Embajada de Hungría, con respecto a la embajada de Hungría
estamos en espera del envío de 2 mesas de TeqBall que al final
logramos concretar con su delegado, este es el TeqBall, es un
deporte que Ellos crearon y que ya se encuentra ya es un
deporte olímpico, La donación de 2 mesas a la ciudad de
Bucaramanga tiene el interés de fomentar la práctica de este
deporte aquí. Era un poco para ponerlos en contexto, también
ayudamos en apoyo en la formulación e implementación de
proyectos de Cooperación Internacional a la maestría en
administración de la Universidad Santo Tomás, cuyo proyecto
Presentaba la convocatoria 937 de mil Ciencias, tiene como
propósito hacer la cartografía social de la población Narf en
el en la ciudad de Bucaramanga, la población negra,
afrocolombiana, raizal y palenquera, con el objetivo de
constituir el primer observatorio de esta población en
Latinoamérica, con lo cual nos convertiríamos en referente
para estas investigaciones y con la Cámara de Comercio
apoyamos un proyecto de gestores de paz con uniéndonos, como
aliado junto a la Secretaría del Interior que se presentó a el
Gobierno canadiense. Finalmente, en el último eje de
construcción de red de aliados, estuvimos acompañando la
instalación de Col Perú, la llegada de Col Perú a la ciudad de
Bucaramanga Que es importante porque es el líder de las 25
cámaras binacionales, tiene representación, sede y oficina en
la Universidad Pontificia Bolivariana, articulamos la OFAI con
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el cubes en la estrategia de promoción del departamento
vinculamos a las oficinas de relaciones internacionales a los
proyectos de ciudad para que los estudiantes, foráneos y
extranjeros tengan a su alcance el conocimiento de los puntos
de información turística de las rutas que se hacen en turismo
comunitario y todos los planes que tiene la ciudad para ellos,
en ese sentido, fueron convocados a los festivales
gastronómicos y participaron activamente de ellos, aquí están
representadas la Universidad UNAB, la UDI, la UPB, la UIS y la
Santo Tomás y se les entregaron los planes, las rutas para
hacer turismo comunitario en las comunas 1, 14 y el
Corregimiento 1, también aparte de socializarles la oferta de
los PIT se logró que se les habilitara un PIT móvil un punto
de información turística que vaya a ser brigadas a cada una de
las universidades con los estudiantes internacionales nuevos,
de manera que la universidad en su oferta incluya el
reconocimiento de la ciudad para nuestros estudiantes
visitantes, finalmente fuimos beneficiarios de un proyecto de
cooperación col-col, donde nuestro referente, que es la
Agencia de Cooperación Internacional de Medellín, nos
socializó y nos compartió su estrategia de operación tanto en
temas de Cooperación Internacional, atracción de inversión y
promoción del destino, que constituye un referente para
nuestro trabajo de aquí en adelante, Muchas gracias.

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal Marina de
Jesús Arévalo Duran con su micrófono nuevo.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO
DURÁN: No presidente es para decirle que ya había terminado la
doctora y no sé si van a intervenir o qué.

PRESIDENTE: Bueno, gracias concejal Marina por estar tan atenta
como siempre a las intervenciones de la administración
municipal, Doctora Estefanía, Muchas gracias por su informe
abrimos el debate a los honorarios concejales, pero primero se
registra la presencia del honorable concejal Carlos Andrés
Barajas Herreño

SECRETARIO: señor presidente, se registrar la presencia en el
recinto del honorable concejal Carlos Andrés barajas herreño
de igual forma el honorable concejal francisco Javier González
Gamboa.

PRESIDENTE: Cristian Reyes,

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR presidente, buenos días. Saludo
muy especial a los que me extrañan, gracias por extrañarme y
por estar pendientes, Gracias.

SECRETARIO: Y también se registra, señor presidente la
asistencia en el recinto del honorable concejal Cristian
Andrés Reyes Aguilar

PRESIDENTE: Se registran entonces la presencia del concejal
Christian Andrés Reyes Aguilar, concejal Carlos Barajas y el
concejal Francisco González, El Partido Verde, siempre tan
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unido, preocupados por su compañero y abrimos el debate para
los concejales que quieran intervenir la concejal Marina tiene
5 minutos ¿Alguien más? listo.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO
DURÁN: Gracias, presidente bueno, doctora Estefanía nuevamente
saludarla, darle la bienvenida yo quisiera Cómo hacer hoy una
reflexión frente al rol tan importante y necesario que tiene
esta oficina para cualquier administración, debo decir que en
la primera parte del informe, usted resalta sobre cómo esta
oficina fue creada del 2011, creo 2011, es decir, tenemos 12
años de esperar resultados de la OFAI, también hablaba en esa
misma introducción que la OFAI no tiene metas en el plan de
desarrollo y no tiene una estrategia clara determinada, cosa
que uno diría entonces duró muchos años siendo un cargo
burocrático, accesorio, sin desarrollar tareas importantes,
pero hoy debo decir que en medio de esa enorme debilidad que
tiene la administración pública de no tener un hilo conector
entre un periodo y otro, perdón, compañeros, resulta muy
peligroso para los ciudadanos este modelo de administración y
así ha sido este país y así han sido las alcaldías y así han
sido las gobernaciones, yo creo que nosotros lo hicimos en su
última presentación de informe, le hicimos unas
recomendaciones como corporación y la doctora muy
juiciosamente las tuvo en cuenta, eso veo en los en los
videos, en los desarrollos que ha hecho, yo hoy quiero, aunque
hay una teoría que dice que no debemos agradecer nada y en
efecto me mantengo en esa teoría, pero creo que hay que
reconocer las buenas tareas sobre todo porque Bucaramanga. Es
una ciudad con un enorme potencial para proyectar la y
doctora, me parece que usted se quedó corta en explicar unos
alcances que ha desarrollado en su oficina en materia de
Cooperación Internacional, que es un eje estratégico y a mí sí
me gustaría que entendiéramos bastante nosotros como
concejales y como corporación Que por fin se resolvió para la
OFAI un planteamiento estratégico está bien, no está dentro
del plan de desarrollo por razones propias, porque
posiblemente porque no es sujeto de ordenar gasto, pero aun
así es una oficina que claramente establece que debe ser
asesor del alcalde en materia de articular, apoyar y asesorar
al alcalde en temas internacionales sobre los cuales hay mucho
por hacer, por ejemplo, la presencia de la Honorable Concejal
Carolina Higuavita que conoce mucho los las problemáticas
Poblaciones más vulnerables de Bucaramanga que están ubicadas
en el norte de la ciudad y que bueno en la comuna 14 también
hay varias comunas con estas circunstancia, muchas de esas
comunidades se están agrupando, se están asociando, están
mirando cómo pueden salir adelante, porque si hay una cosa que
tenemos que reconocer es nuestra perseverancia, yo creería que
en esos cuatro ejes estratégicos que sí me gustaría, doctora
que al final, nos pudieran explicar a nosotros como concejales
esos ejes estratégicos que usted plantea, como la promoción de
destinos, la atracción de la inversión y el tercero, la
Cooperación Internacional y los apoyos que se puedan dar en
materia de coordinación, porque en el punto de Cooperación
Internacional muchos de esas comunidades, el campo, los
corregimientos no tienen forma de poder articular y llegar a
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que una oficina como la OFAI o tal vez como desarrollo social,
pueda apoyar el año pasado yo estuve conversando en la oficina
o solicitando en la Oficina de Desarrollo Social que nos
dieran algún tipo de orientación para una unas comunidades de
los corregimientos 2 y 3, perdón 1 y 2, que están organizados
y bueno, me quedé esperando porque el Secretario de Desarrollo
Social me ofreció algunos apoyos, le insistí que nos pudiera
direccionar con la persona indicada para que los capacitará y
nunca sucedió, puede que a través de la OFAI sí se puede
articular, pero que le quede fácil, así como lo hemos dicho la
doctora a la doctora Viviana de a la doctora esto Diana
Valeria de la Oficina de Servicios Públicos, que también ha
sido muy juiciosa, 2 minutos Presidente.

PRESIDENTE: un minuto concejal.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO
DURÁN: haya sido muy juiciosa en salir a la Comunidad, eso es
lo finalmente, la petición que yo le haría siendo oficina
asesora del alcalde en que salga la Comunidad, porque estos
buenos resultados que hemos logrado para la ciudad que usted
nos ha señalado, 40% de becas, etcétera, etcétera, con
acuerdos con el Instituto Monterrey, pues yo creo que hay
mucho por hacer en la Comunidad y eso finalmente es la
invitación doctora y en lo demás, pues reconocerle el trabajo
juicioso que usted ha hecho en este periodo. Gracias
presidente.

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal Martín Otero.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARTIN JESUS OTERO LEON:
Muy Buenos días. Doctora, si bien es cierto, la principal
función de esta oficina es reforzar y mantener una estrategia
de dirección municipal de inserción global de la ciudad Mi
inquietud es este informe no contiene ningún presupuesto,
¿Usted maneja algún costo de esta estrategia? ¿Cuánto le vale
a la ciudad? ¿Si lo maneja un presupuesto, cuánto va a
ejecutado ese presupuesto? También esto es por mi formación
como contador público, tal vez de pronto, en este informe me
gustaría o no sé si es en otra ocasión que se presente eso,
pero me gustaría saber, igualmente este informe no contiene
los indicadores de avance ni el cumplimiento de métodos
determinadas, sí, y en cuanto en cuanto a lo de las becas,
tampoco se dice a quién se les entregó las becas, no sabemos a
quién se le entregó las becas y bajo qué parámetros, entonces,
doctora, esa es mi inquietud muchas gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias, muy amable, Honorable concejal
tiene la palabra honorable concejal Carolina. 5 minutos.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARIA CAROLINA HIGUAVITA
CONTRERAS Muy buenos días, quisiera hacerle una pregunta, sé
que no tiene metas ¿Pero solamente dimos a vender un video,
nosotros somos comunicaciones o somos una oficina para poder
proyectar la ciudad? esa sería una posición. ¿Cuál es la
estrategia para que haya equidad en las empresas? ¿O sea, las
personas del norte o del sur, que son zapateros que tienen?



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 13

de 26

FOLIO
Muchas otras habilidades y que no han tenido la posibilidad de
tener Visa, de hablar inglés ¿cuáles son las oportunidades
para ellos? ¿Cómo se escoge a las personas que dicen que
tienen becas o que hay un 40%? ¿Qué es lo que tiene
Bucaramanga para mostrar? y segundo, conozco el norte de la
ciudad de esquina a esquina y quisiera saber qué es lo que
tienen para mostrarle a los visitantes qué hay para mostrar en
la comuna 1 a los visitantes, Quiero que de pronto me ayude
aclarando esto, en la oferta laboral. ¿Dónde están los
contratos de trabajo? ¿Qué hicieron? ¿O sea, dónde están?
¿Cuáles fueron las personas contratadas? Esto es solamente una
oficina para crear expectativas o para tener un margen de
valor de lo que se ha hecho, yo creo que Bucaramanga tiene
muchas cosas por hacer y como lo decía la concejal Marina, Se
quedan cortos en lo que pueden mostrar de una u otra manera,
pero no podemos solamente ser el funcionario oficina, tenemos
que conocer nuestro territorio cuando conocemos nuestro
territorio sabemos cuáles son las necesidades de ellos,
entonces me gustaría que nos explicara ¿Cuál es el costo que
tiene para sostener esa esa oficina? y realmente a cuánto
personal bumangués ha impactado porque hacer un video me
parece que sería de telecomunicaciones de la alcaldía, parece
que ustedes estuvieran vendiendo a la ciudad con la misma
información, gracias.

PRESIDENTE: Muy amable, concejal Danovis Lozano tiene el uso de
la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES Gracias, presidente, saludar a los compañeros y
compañeras que nos acompañan en la mañana de hoy a mí me
hubiera gustado Que el alcalde Juan Carlos Cárdenas le
prestara, bueno, ya se acabó el tiempo, le hubiera prestado
más atención a esta oficina que realmente le interesara la
perdón, internacionalizar Bucaramanga, me hubiera gustado ver
que el alcalde Juan Carlos Cárdenas desde el plan de
desarrollo municipal que fue la hoja de ruta que planteó, le
hubiera puesto dientes a esta oficina que tanto bien le hace a
la ciudad y esto hay que dejarlo claro compañeros y compañeras
en estos 4 años la oficina es como un dedito, pero se necesita
todo el cuerpo humano concentrado internacionalizar
Bucaramanga, se necesita toda la atención del eje municipal
para que Bucaramanga se proyectara internacionalmente, y
bueno, ella hizo el esfuerzo, pues yo le reconozco el esfuerzo
a la directora, Pero las brechas que hay en Bucaramanga son
grandes, empezando por la brecha de bilingüismo, Bucaramanga
no es una ciudad bilingüe y eso dificulta mucho a la hora de
poder traer eventos internacionales para que los visitantes
extranjeros lleguen y encuentren lugares donde pues puedan ser
atendidos de la mejor manera donde encuentren a alguien que
también hable el idioma de ellos, pues en este caso que el
idioma principal comúnmente es el inglés, entonces ubicar
estos lugares donde puedan recibir esta atención o estos,
estas hojas de ruta para mí es el principal retó, es de esta
oficina, pues cumplió parte de su deber, pero sí siento que se
quedó corta, no tanto por usted sino por orden del de arriba,
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que no quiso meterle los dientes a este tema tan importante que
es hablar, que Bucaramanga se vuelva una ciudad internacional,
y nos están ganando, hay que decirlo, Medellín y Bogotá,
Cartagena, Barranquilla se están llevando los grandes eventos
internacionales para estas ciudades y Bucaramanga nos estamos
quedando atrás y ojo, también hay que decirlo, entonces
necesitamos pues hablar con cada una de esas administraciones
y decirle, bueno, ¿qué están haciendo ustedes? Y ver de qué
manera podemos, pues obtener información y obtener estas
herramientas que ellos también estén utilizando para
multiplicarlas acá en la ciudad Bucaramanga y obviamente esto
requiere, ya lo decía mi compañero Martín Otero de un
presupuesto y un presupuesto de verdad notorio que sirva
porque de qué sirve que le den a la vecina $5.000.000 (cinco
millones) mensuales para hacer proyectos o hacer ideas y eso
no alcanza para para absolutamente nada cuando se requiere una
inversión mayor en este tema que pueda traer, ya lo decían
ustedes Personajes para que puedan promover la economía local,
el turismo, la hotelería, y cada una de las ofertas culturales
o económicas que pueda tener la ciudad bonita, pero
necesitamos también de esta mano institucional de parte de la
administración si un alcalde no quiere trabajar este tema es
imposible y es casi pues con los dedos que uno puede trabajar,
entonces eso es lo que hemos visto en la ciudad de Bucaramanga
y también una articulación con el Instituto de Cultura tiene
que ir de la mano con el IMEBU, el Instituto tiene que ir de
la mano a esta oficina también porque pues su merced no puede
trabajar sola si no se articula con cada una de las
dependencias y secretarías que tiene el alcalde municipal,
entonces nosotros pues planteamos este reto gigante que su
merced en cabeza suya hizo, pero que al fin de cuentas hay que
decirlo, Juan Carlos Cárdenas se rajó, se rajó. Eso, como uno,
hubiera querido que presentara internacionalmente a
Bucaramanga. No, no sonó mucho y eso me genera mucha tristeza
porque Bucaramanga tiene un potencial enorme, enorme en
materia turística, económica y cultural y obviamente la oferta
gastronómica, que también somos de los mejores del país en
oferta gastronómica, que también debemos, pues empezar a traer
gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: muchas gracias, honorable concejal Danovis Lozano
no hay más uso de la palabra Honorable concejal Luis Ávila
Castelblanco tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: Gracias presidente por el uso de la palabra, un
cordial saludo para usted para los compañeros Doctora
Estefanía nosotros cuando llegamos acá hablábamos de la
oficina y la oficina. Pues Bucaramanga no tiene una marca,
ciudad no tiene una marca ciudad definida, no tenemos esa
marca para darla a conocer a nivel internacional y bueno, pero
usted ha vivido poco a poco avanzando y hay que destacar lo
que usted ha venido realizando en esta oficina sí, pero si hay
unos temas muy importantes que incluso en esta dinámica de
campaña a escucha a los empresarios. Y siempre se quedan en
los mismos. Veo que en el vídeo usted saca personas que vienen
acá a hablar de lo mismo,
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de decir que son la representación de ciertas de ciertos grupos
empresariales y que están siendo o son candidatos también al
Concejo de Bucaramanga y pues uno no entiende cómo la cómo
está jugando la administración municipal en esto, porque si
sacan y destacan a ciertas personas en vídeos donde es
directamente de la oficina de parte de la administración y uno
queda como que bueno entonces y nosotros somos concejales y
pues acá no lo mencionan aún en ciertos proyectos, pero eso es
algo un paréntesis adicional frente al tema y sí, es
importante que tenía en cuenta el empresariado porque el
empresariado vamos al gremio del calzado, ellos hablan un
grupo de los que no están en la asociación de que sus ferias
no los tienen en cuenta y que ellos, cuando quieren llegar a
ciertas a ciertos grupos sobre todo a estos estas ferias
internacionales pues ellos les tocan buscar otras alternativas
como en diferentes hoteles y hacer contactos que de pronto la
administración no entra y no tiene esa participación porque
ellos se mueven a nivel empresarial también, entonces los
hoteles prestan esos servicios de decir vamos a hacer una
feria institucional que es para ellos obviamente rentable,
porque para qué estás viniendo a cada empresario de otro de
pues del país y de otros países, pues es súper interesante,
entonces sí sería como que adecuar ese ese sentido de darle la
oportunidad a todos, que usted, pues obviamente usted lo que
hace es mostrar la ciudad, pero si ese trabajo articulado con
el IMEBU y con los diferentes entes para que se generen esas
ese tipo de ferias que son importantes aquí no solamente
hablar de ferias del calzado y Feria del textil, acá también
hay algo muy importante que es las ferias, a nivel médico que
son importantes, Bucaramanga es una de las ciudades que más
mueve el sector de la salud y sobre todo en congresos y son
cosas importantes y tenemos que manejarlo y si uno de mis
compañeros hablaba algo del tema del bilingüismo, nosotros
estamos en cero, yo había hecho unas menciones acá y fui
tendencia por un, periodista que tiene sus tendencias
políticas también y de una manera irresponsable, dio la vuelta
a la información que ellos estaban brindando, pero acá no hay
bilingüismo aquí usted si usted hace el estudio como el otro,
lo hicimos de que un extranjero venga a alquilar un vehículo
para movilizarse, la ciudad está casi en cero, que no tiene
como comunicarse por intermedio de las señales y todo y usar
el güey si todo esto, pero no hay la ciudad, la ciudad no lo
brinda esa alternativa al extranjero a que venga y se pueda
movilizar en vehículos, entonces sí tenemos que hacer un
trabajo articulado en eso y pues yo sé que esto ya estamos en
la última recta final del periodo de la administración de
Cárdenas, pero sí hay que dejar la postura de una marca ciudad
Bucaramanga no tiene marca ciudad Bucaramanga no se identifica
nivel del país, ni mucho menos a nivel internacional. gracias
presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal Luis Ávila
Castelblanco muy bien. Honorable concejal Tito Rangel partido
Colombia justa y libre, bienvenido Tito.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
gracias presidente, muy buenos días, saludos a la secretaria
de
la oficina importante de asuntos internacionales. Yo quiero
agradecerle por el informe pues decirle secretaria, que los
videos son importantes porque creo que muestran la ciudad no
los teníamos y eso es algo digamos que se debe reconocer para
este cierre de período, Sin embargo, tengo varias preguntas o
un par de dudas, ¿el informe cuando comenzaste Hablaste del
vuelo que está conectando a Miami con Bucaramanga o a
Bucaramanga con Miami? Que había una inquietud, una necesidad
y era traer de regreso a los extranjeros, pero no vi datos
específicos de cuántos extranjeros ingresan a Bucaramanga
mensualmente, ¿y si tienes esa información y dos, ¿cuál es la
razón por la que vienen? porque eso nos permite concejales a
nosotros ver en qué está creciendo Bucaramanga hacia el mundo,
la razón por la que vienen los extranjeros, no sé si es por
salud, creo yo que hoy una de las grandes fortalezas de
Bucaramanga es el turismo en salud, pero tengo la duda y creo
que es importante saber en esta sesión ¿cuál es la razón por
la que visitan a Bucaramanga los extranjeros? ¿En el caso que
vienen de Miami o que vienen de Panamá, a qué vienen? La
segunda pregunta que tengo ¿Cuál es la razón por la que la
administración no se conectó con Santander fashion weekend?
con sabores con la feria del calzado, porque siento que
estamos perdiendo una gran oportunidad de vender a Bucaramanga
de una manera contundente de manera internacional y la
información que tengo es que la administración no hizo
presencia, por ejemplo, en Santander Fashion weekend, o
digamos, esa fue la información que recibí, pero pues quería
que su merced no pueda aclarar un evento que costó más de
$1.400.000.000 (mil cuatrocientos millones) de inversión
privada, donde vinieron más de 60 modelos internacionales, no
sé cuántas marcas de moda importantes para la ciudad, y no se
supo de ese evento, o por lo menos la administración no logró
posicionarlo a la forma que se debería mostrar a este evento,
por ejemplo, Santander Fashion Weeknd, que es un evento de
moda internacional, lo mismo que el tema es ahora es porque
así como hemos incrementado en turismo de salud, Bucaramanga
ha crecido en turismo gastronómico, pero la información que
tengo es como que hubo un divorcio ahí en este evento y no
hubo un apoyo claro por parte de la administración, en tema de
sabores, porque creo que es una oportunidad de traer no solo
gente del exterior presidente, sino también de otras ciudades,
aprobar nuestra gastronomía deliciosa, que ha crecido tanto, y
la tercera para terminar secretaria es cuál ha sido la
inversión en materia de promoción e inversión para mostrar a
Bucaramanga, por ejemplo, este video que se hizo está muy
bueno, ¿Cuánto se ha invertido en pautas para que sea visible
en YouTube, por ejemplo? ¿Cuánto ha sido invertido? ¿En otros
países, por ejemplo, cuáles son los países que más nos visitan
si tenemos vuelos con Panamá, si tenemos vuelos con Miami de
allá vienen, dónde se pautó ese video en esas ciudades para
ser intencionales y seguir capturando ese mercado? ¿Cuál es la
estrategia de marketing frente a la inversión? Porque hacer un
video tan bonito como eso, pero si no se promociona, si no se
muestra si no se queda en el Facebook de la alcaldía que tiene
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12.000 seguidores, pues de ahí vamos a pasar, y lo otro es,
por ejemplo, usted llega a Miami o llega otra a Panamá y usted
llega al aeropuerto y usted encuentra algunos informes o
algunas, eso se llama vallas de Medellín de Cali es más en
otra en Bogotá, en otros ciudades capitales se comparte la
información de otras ciudades capitales y se muestra lo que
pasa, no he visto Bucaramanga mostrarse en el mundo si hay de
eso, pues quisiera saber porque no he visto. ¿En qué capitales
del mundo hay una foto de Bucaramanga? Hay una valla de la
ciudad porque eso también hace que la gente quiera conocer más
de nuestra ciudad, nuestra ciudad bonita. Gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias, Honorable concejal Tito Rangel,
Honorable concejal Leonardo Mancilla, Alianza social
independiente ASI tiene la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA:
presidente, el partido del Colibrí, Bueno, saludar a todos los
compañeros, saludarle a usted, doctora Estefany, a la Policía
Nacional, a las personas que hoy nos acompañan y por supuesto,
a usted Presidente, Luis Fernando Castañeda del Partido Centro
Democrático, Doctora muy interesante lo que me decía, decía mi
antecesor, yo a eso le quiero sumar, ustedes tienen que
trabajar transversalmente con la oficina de prensa y con la
oficina de Turismo del municipio, me gustaría saber qué
estrategias tuvieron este año para promocionar a Bucaramanga
internacionalmente, pero en este año también se hicieron 20
festivales Gastronómicos de varios tipos, quisiera saber qué
¿Qué impacto tuvo internacionalmente esos 20 festivales? sí
tuvieron, si se promocionaron o no se promocionaron
internacionalmente, segundo Santander hoy vive del turismo
ciertas zonas de la región viven del turismo, pero obligados
tienen que llegar acá a Bucaramanga todos los extranjeros,
porque por lo general vienen en vuelos ¿Ustedes tienen las
cifras de cuántas personas se quedan en Bucaramanga después
que llegan al aeropuerto internacional Palonegro? ¿Cuántas
personas? ¿Se quedan, aunque sea cuantas noches, cuántos días
se queda una persona acá o pasan de una vez directo a las
zonas de ecoturismo o a parte de otra región? sí tienen esos
datos, le agradecería que nos lo dieran. Muchas Gracias
presidente.

PRESIDENTE: muchas gracias a usted muy amable, considera.
Leonardo mancilla tiene el uso de la palabra honorable
concejal Silvia Moreno Partido liga, bienvenida.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: gracias señor presidente, bueno, doctora Estefanía, muy
Buenos días, mis compañeros muy Buenos días, decirle que la
sesión de hoy se informe como tal, deja un gran reto para la
persona que llegue a gobernar la ciudad, pues toda vez que
esta oficina ha sido muy poco visible por los alcaldes, pero
no dejar de reconocer la labor que hizo con respecto a los
vídeos pues son un medio de mostrar la ciudad, siento que esta
oficina tiene un potencial infinito, del cual también entiendo
que el tema empresarial lo maneja IMEBU, pero interesante que
usted le deje una ruta trazada, cierto para que la OFAI sea
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una oficina más visible con respecto a destinos como Francia y
Estados Unidos, no sin antes también articular el tema del
bilingüismo porque se
vende a Bucaramanga a nivel internacional si los bumangueses
están mal en tema del bilingüismo, muchas gracias, señor
presidente, por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted muy amable y honorable concejal Silvia
Moreno, Honorable concejal Carlos Andrés Barajas.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: presidente, muchas gracias, reconocer el trabajo de
la Asesora de asuntos internacionales, una oficina que estaba
guardada en el cuarto de San Alejo y que, durante la
administración anterior, nunca se promocionó, una marca que,
de hecho, costó mucha plata, ¿Pero pusieron a dormir esa
oficina y si no hay, ¿cómo se promociona nuestra ciudad? de
nada sirve tener una marca, tener un sello de ciudad y también
hay que decirlo durante esta administración esta oficina
resucitó con la llegada de Estefany, pero hay que quedar claro
una cosa y eso no es su responsabilidad, Doctora Estefany, es
que en Bucaramanga se perdió la identidad, tuvimos creo que 3
semanas de ferias, usted presidente del carnaval de
Barranquilla, que de hecho tiene familia allá y va y eso allá
es una identidad nacional al carnaval de blancos y negros en
pasto, ¿Turistas internacionales, turistas nacionales, usted
va al festival, del requinto en Vélez allá donde yo soy de la
provincia de Vélez y en este año no cabían los carros, tocó
cerrar la puerta desde abajo de la bomba de estación de
servicio de un segundo porque no quiso, De hecho, este año
hubo mucho extranjero, en Vélez y en Bucaramanga la gente no
sabía Que estamos en feria, O sea eso hay que rescatar esa
identidad de Bucaramanga, Le insistí mucho al señor director
del Instituto Municipal de Cultura que inicia era el festival
de las colonias en el estadio, porque eso ya no se puede hacer
allá, el cosquilleo ¿Cuántos celulares se robaron en ese día?
Pregunten porque la montonera de gente, porque la gente le
gusta ir, porque Bucaramanga es una ciudad colonizada por
habitantes de muchos municipios en mi caso me vino de Bolívar
desde el año 95 y así mucha gente que se vino de Pueblos y
quiere ir a saludar a sus paisanos, hay que institucionalizar
la feria, pero además de eso, desde el Instituto Municipal de
Cultura, como creamos una marca, les voy a presentar un
proyecto acuerdo Presidente, para que la Feria de Bucaramanga
junto con el festival de las colonias, se convierta en una
institución en Bucaramanga, y sea un sello de ciudad, pero
además para que se internacionalice también este evento, así
como se hace el carnaval de Barranquilla o como se hace, el
Festival de Blanco y negros en pasto y otros el festival del
bambuco por allá en el Tolima, eso es lo que hay que hacer de
que si tenemos dos semanas de feria se disparan los hoteles y
que no vengan aquí a decirnos, como le dijo Luis Carlos, que
tuvimos el año pasado disparadísimo, y habló hasta en cifra de
dólares, eso no es cierto, a mí me gustaría ir a preguntar a
los hoteles de San Andresito cuántos fueron copados en esta
feria que pasó? Y repito, tuvimos 3 hermanos de ferias y desde
el fracaso del mega concierto de algo raro y algo oscuro tuvo
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ahí, y de ahí para adelante, no nos sentimos en ferias,
entonces a eso hay que apostarle a que nuestra feria de
Bucaramanga, nuestra feria bonita, sea una institución en
donde tengamos turismo, en donde tengamos visitantes
nacionales, extranjeros, pero además de eso que el festival de
las colonias sea icono en Bucaramanga como lo es el piquete de
veleño de la Parranda campesina en mi pueblo presidente,
muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal Carlos
Andrés Barajas, estamos leyendo la misma cartilla compartimos
su concepto su solicitud, hay más uso de la palabra honorable
concejal Jorge Rangel Partido Conservador colombiano. Gracias.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: Presidente Chumi Castañeda, preguntarle a la
doctora, está hablando con el concejal Tito me uno a esa línea
que estaba hablando sobre el tema de los datos exactos de la
población migrante que está entrando a Bucaramanga y sumado a
eso, los datos de esa población migrante obviamente
desglosaban los diferentes países a que está entrando a
Bucaramanga en tema de negocios y me quieren buscar eso la
parte empresarial y la segunda es cómo la oficina está
trabajando el tema también de la Feria de calzado que varios
compañeros preguntan y que siempre en los 4 años que llevamos
acá digamos que resuena esa feria, pero a la larga no vemos un
impacto positivo por parte de esa agregación y lo mismo ya
finalizando periodo, qué va a hacer la oficina la OFAI, para
poder trabajar con el próximo Gobierno? ¿O sea que él entrega?
¿Cuál es el entregable? Hay una hoja de ruta, una línea de
ejecución, ¿Hay una visión clara para seguir unos programas o
simplemente es una entrega oficial? Papeles y nada más, porque
en los 4 años, exceptuándolo a usted doctora, no vi una buena
oficina, no vi una buena ejecución, no vi que Bucaramanga se
posicionara a nivel internacional, que es lo que aquí tanto
hemos peleado y sobre todo, que el sector privado de
Bucaramanga ahorita que estamos en campaña y estamos en
contacto con ellos, yo creo que todos los concejales acá que
están visitando de los diferentes gremios se han encontrado
esas quejas, Sector privado totalmente abandonado, poca
inversión para mostrar a Bucaramanga ante el Mundo, pues sí
quisiera saber si esta oficina para cierre de año tiene un
entregable con una visión para que la próxima administración
sea cual sea tenga como claro una hoja de ruta y no llegue a
improvisar como empezó esta oficina en este Gobierno, gracias
presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal Jorge Rangel,
vamos a darle la palabra a la doctora Estefanía Prada
Villamizar jefe de la Oficina de Asuntos Internacionales de
Bucaramanga, Por 10 minutos para dar respuesta a las
inquietudes de los concejales tal y como lo establece el
Reglamento, las respuestas que quiera enviar por escrito lo
puede hacer a la secretaria general del Concejo doctora
Estefanía. 10 minutos tiene el uso de la palabra.
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INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ESTEFANYA PRADA VILLAMIZAR JEFE DE
OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES: Gracias concejal, bueno,
trataré de responder rápidamente a todos ustedes, a la
concejal
Marina Arévalo, decirle que nuestros cuatro pilares son
promoción del destino, Cooperación Internacional, una
conformación de red de aliados y la atracción de la inversión
a la ciudad en términos puntuales sobre la Cooperación
Internacional hoy cuando Colombia hace parte de la OSD, somos
también oferentes de Cooperación Internacional ya no estamos
solamente en posición de recibir cooperación, sino que también
tenemos que vincularnos como una ciudad en este caso que
ofrezca cooperación técnica, cooperación financiera y no
financiera a los diferentes aliados internacionales en
naciones como Sudáfrica, Latinoamérica entre otras y en ese
sentido estamos trabajando, ¿Por qué? Porque ya la cooperación
no es sin contrapartida por nuestra calidad de país miembro de
la OSD y si no tenemos contrapartida en recursos, debemos dar
contrapartida en cooperación técnica y en ese sentido,
necesitamos articularnos con todas las instituciones de la
ciudad y del departamento para crear la oferta de Cooperación
Internacional de Bucaramanga hacia el Mundo y en ese sentido
tenemos una digamos, un portafolio para poder voy a utilizar
esta palabra transar en el mercado de Cooperación
Internacional, lo que sería el ir y venir de proyectos de
interés, sin embargo, somos beneficiarios de un gran número de
cooperación técnica en este momento y precisamente saliendo de
esta reunión voy a una reunión con el Gobierno de Corea que
está interesado en ofrecernos cooperación técnica para las
ciudades, diferentes áreas y así diferentes Gobiernos han
manifestado su interés, en cooperación de inversión no
reembolsable, hemos encontrado que las ofertas requieren
contrapartida por parte del beneficiario y eso dificulta un
poco la gestión de los proyectos, pero en el universo de la
Cooperación Internacional podemos encontrar proyectos de todo
tipo de salud, de educación, de turismo comunitario, podemos
encontrar proyectos de bilingüismo, proyectos de
fortalecimiento en capacidades de ciencia, tecnología e
innovación, proyectos de dotación de equipos de maquinaria y
es importante que tengamos un equipo para ello, sí, para
formular presentar proyectos para monitorear las convocatorias
y esa es la idea y ese es el digamos, la hoja de ruta que
trazaríamos para la ciudad, al honorable concejal Martin Otero
comentarle, honorable concejal que la Oficina de Asuntos
Internacionales no tiene metas en el plan de desarrollo y por
lo tanto, no maneja presupuesto, los videos que ustedes han
apreciado han sido elaborados por la propia Oficina de asuntos
Internacionales, con costo cero para la ciudad y todo el
trabajo que se ha logrado y las resultados que se han logrado,
pues corresponden a la gestión que se ha realizado, sin que
eso repercuta en costos para la ciudad de ninguna manera, sí,
en ese sentido tampoco tenemos indicadores, porque pues
carecemos de metas en el plan de desarrollo, sin embargo, el
primer ejercicio que hizo la OFAI al a mi ingreso fue hacer
una planeación estratégica en la que nosotros mismos nos vamos
midiendo con los indicadores que pensamos dejar en el empalme
para que el siguiente gobierno ya tenga una hoja de ruta con



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 21

de 26

FOLIO
la cual trabajar y medir su impacto a la honorable concejal
Carolina Higuavita contreras, responderle lo mismo y decirle
que puede confundirse el tema de los videos con un tema de
prensa, pero no es lo mismo porque nuestra misión como Oficina
de asuntos Internacionales es
hacer promoción del territorio y hoy en día las tendencias del
marketing nos incitan más al marketing digital y en ese
sentido, el material audiovisual resulta fundamental y un
material audiovisual que queremos venderle a un público
extranjero debe sí o sí, estar en inglés y también debe
promocionar lo mejor de la ciudad, porque lo que estamos
haciendo es vender el territorio a visitantes internacionales,
esas esos vídeos nuevamente hacen partes de la Oficina de
asuntos Internacionales como gestión costo cero para la
ciudad, los programas de turismo comunitario los maneja el
Instituto Municipal de Cultura y Turismo, básicamente lo que
se tiene en las comunas es un tema de muralismo, de muestras
gastronómicas y empresariales, de lo que trabajan en las
diferentes comunas y de procesos de resocialización y
reintegración para la paz, en la oferta laboral y contratos de
trabajo, la oficina no tiene presupuesto para contrataciones y
de alguna manera sí creamos expectativas a un público foráneo
y extranjero en cuanto a visitar Bucaramanga, nosotros
recibimos pasajeros o Colombia recibe pasajeros que están
interesados en Medellín, en Bogotá y en Cartagena, y nuestra
meta es que sigan la ruta hacia nuestra ciudad, que tiene
mucho que ofrecerles, ¿Por qué? Porque nosotros estamos
enfrentándose a unas dinámicas de cambio en las que estamos
viviendo. Transición energética uno, dos, San Gil ya tiene
aeropuerto, es decir, cada vez nos van a necesitar menos tres
Barrancabermeja se está constituyendo como un destino fuerte
de inversión si quitamos Barrancabermeja y quitamos San Gil,
Bucaramanga necesita apostarle de una manera muy fuerte al
tema de promoción internacional con lo autóctono de esta
ciudad que es el comercio, los servicios, el turismo y demás,
porque de lo contrario nuestro PIT caerá muy fuertemente y en
ese sentido tenemos que fortalecer la llegada de turismo e
inversión a nuestra ciudad, al honorable concejal Wilson
Danovis Lozano Jaimes, decirle que el bilingüismo sí está en
la hoja de ruta en la brecha que tenemos que solucionar, este
es un tema de recursos, fundamentalmente de fortalecer la
educación, sobre todo la educación pública, que adolece de
planes de bilingüismo realmente, tanto en el inglés como en el
francés, no, desafortunadamente sí hay planes de bilingüismo
en la Secretaría de Educación, pero son insuficientes para
toda la demanda que existe y en ese sentido, pues se dejarán
las recomendaciones pertinentes en el plan de pues en la hoja
de ruta para que sean incluidos en el próximo plan de
desarrollo. Al honorable concejal Luis Eduardo Ávila
Castelblanco, decirle que entiendo el comentario del vídeo de
modafest, sin embargo, este grupo de empresarios se acercó a
nosotros en enero de este año y fue posterior al éxito que
tuvo el evento que se lanzó su candidatura en ese momento
Cuando nosotros trabajamos con ellos no teníamos conocimiento
de sus intenciones políticas y jamás lo manifestaron y en ese
sentido pues sí comprendo su apreciación y la comparto, pero
decirle que pues la OFAI no tuvo interés en eso, también
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decirle que sí apoyamos la feria otras ferias como el Fashion
Santander Fashion Weekend, sino que es hace parte del informe
del tercer trimestre, pero al igual que ayudamos a modafest
con su video y demás, también los ayudamos a ellos en el mismo
sentido, ¿Para las empresas pequeñas que no tienen capacidad
de exportación, ¿qué estamos haciendo? desafortunadamente, no
podemos incluirlos en convocatorias donde uno de los
requisitos de los patrocinadores es que tengan planes de
trabajo con procolombia, estén formalizados y tengan sus
productos ya adaptados, lo que sí podemos hacer y estamos
ejecutando en este momento es un convenio con universidades
para enseñarle a esos pequeños empresarios con potencial,
¿Cómo hacer un perfil exportador, cómo hacer una adecuación de
documentos y de papeles para poder exportar y cómo prepararse
en todo el tema de importaciones y exportaciones, para después
ingresarlos en las rutas correspondientes con Cámara de
Comercio y Procolombia, este es un proceso que pues requiere
tiempo, pero en esta primera etapa es costo cero para las
universidades a través de para las empresas a través de
ejercicios de proyección social en alianza con la OFAI, sí, es
importante que dejemos una marca ciudad, sin embargo, esto
requiere un gran número de recursos, pues un gran presupuesto
y es importante y se va a dejar planteado para que la
siguiente administración lo construya porque es una demanda no
solamente del Concejo, sino de toda la ciudad, sus gremios y
todas las personas que hoy están trabajando por
internacionalizar la región, a los honorables concejales Tito
Alberto Rangel Arias y Leonardo Mancilla Ávila.

PRESIDENTE: Doctora Estefanía, 5 minutos.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ESTEFANYA PRADA VILLAMIZAR JEFE DE
OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES: gracias, tenemos datos de
movilización de entradas y salidas del aeropuerto palo negro
en el que lo correspondiente a vuelos internacionales tenemos
para los meses, por ejemplo, les de mayo, junio y julio, un
aproximado de llegadas internacionales de 2.820 pasajeros
internacionales en mayo, en junio de 4.013 y en julio de 4.371
y salidas de 3.209, 3.969 y 4.118, en su orden, mayo, junio y
julio, estamos esperando las cifras de agosto y principalmente
los las personas que vienen a hacer negocios en Bucaramanga y
a temas de salud provenientes de la ciudad desde Panamá, de
México y finalmente de los Estados Unidos, bueno, eso también
responde la pregunta del honorable concejal Jorge Humberto
Rangel Buitrago y con respecto a la Feria del calzado, decirle
que también estamos, hemos apoyado a otras otros gremios, es
importante resaltar que la oficina requiere mucha más
visibilización por parte de la ciudadanía y un ejercicio de
pedagogía de entender qué es internacionalizarse y por qué nos
puede servir, qué es lo que estamos haciendo en este momento
con proyección social de las universidades para llegar a ese
pequeño empresario que tiene potencial, pero que no sabe cómo
salir del territorio. Muchas gracias.

PRESIDENTE: Doctora Estefanía, muchas gracias, muy amable, muy
amable por su informe al honorable Concejo de la ciudad,
continuamos con el orden del día secretario.
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SECRETARIO: Sexto punto lectura de documentos y comunicaciones,
señor presidente, le informo que no hay un documento de
comunicaciones por leer en la secretaria.

PRESIDENTE: Continuamos.

SECRETARIO: Séptimo proposición y asuntos varios, señor
presidente, le informo que hay una proposición presentada por
el honorable concejal Tito Alberto Rangel.

PRESIDENTE: Vamos a darle lectura a la proposición secretario.

SECRETARIO: Referencia proposición citación control político
cordial, saludo al Honorable Concejo Municipal de Bucaramanga,
pongo a consideración de la honorable plenaria del Concejo de
Bucaramanga la siguiente proposición de debate de control
político, teniendo en cuenta que mediante el acuerdo sobre
municipal 031 del nuevo de octubre del 2018, por medio por
medio del cual se establece el Reglamento interno del Concejo
Municipal de Bucaramanga y se deroga el acuerdo 022 del 7 de
diciembre del 2010 y 6 capítulo segundo, artículo 120, 139,
140 y 141 y subsiguientes, debate de control político y su
desarrollo en Pleno solicitado mediante proposiciones
aprobadas por la mayoría de la corporación según la naturaleza
del acto, al hacer parte de esta proposición en ejercicio del
debido proceso de nuestras funciones dentro del marco
constitucional, legal y estatutario vigente del Concejo de
Bucaramanga, el honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias,
por medio del presente, se permite formular la siguiente
proposición de control político, para su consideración, siendo
así que de manera detallada se exponen las proposiciones según
el artículo 10 del Reglamento interno del Concejo Municipal de
Bucaramanga, con relación a la toma de decisiones del Concejo,
otras decisiones de menor categoría, así mismo, solicitó
respetuosamente se sirva citar a los secretarios y secretarias
de despacho jefe de espacio público, con el fin de que
absuelva el presente cuestionario sobre la escrituración y
capacitación para la titularidad de los locales comerciales de
los de los locales Centro comercial Sambasar primero: ¿Cuál
sería el impacto económico y fiscal para la alcaldía de
Bucaramanga si los locales del centro comercial sanbazar
fueran entregados a los adjudicatarios, considerando la
rentabilidad en comparación con el actual pago de cuotas de
administración que la alcaldía está realizando?, Segundo, ¿por
qué la alcaldía de Bucaramanga autorizó al jefe del espacio
público para que represente voz y voto en asambleas del centro
comercial y cómo afecta esto el patrimonio y presupuesto del
centro comercial todo esto con el fin de evitar el
detenimiento patrimonial del municipio de Bucaramanga?,
tercero: ¿Cuál es la razón detrás de la recurrente solicitud
de cancelación y baja de cuota de administración en las
asambleas del centro comercial y cómo estas decisiones
impactan el valor del terreno para los propietarios del y el
presupuesto global del centro comercial? cuatro, qué
consecuencias podría tener para los propietarios del Centro
comercial san bazar si no se aborda esta deuda acumulada? 5.
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¿Cómo se pueden involucrar los propietarios y residentes en el
proceso de sanear la deuda y garantizar el buen funcionamiento
del centro comercial?, 6 ¿qué impacto tiene esta deuda en la
operación y mantenimiento del centro comercial y cómo afecta
la calidad de los servicios ofrecidos a los propietarios y
visitantes del San bazar? 7, ¿cuál es el impacto de la alta
tasa de los locales cerrados, 59% en el funcionamiento general
de san bazar y en la economía?, 8, ¿qué medias se están
tomando para garantizar que los propietarios cumplan con sus
responsabilidades financieras, con el pago de las cuotas de
administración?, 9 ¿qué estrategias de mercado de capacitación
se están implementando para ayudar a los vendedores a pasar de
la informalidad a la formalidad? ¿Y por qué esas estrategias
no se aplicaron desde el principio del proyecto? 10, ¿qué
medidas adicionales se están considerando para evitar que los
locales de san bazar sean utilizados como Vegas por los
comerciantes ambulantes? Fundamento jurídico, artículo 315 de
la Constitución, Ley 1474 del 2011, presentada en plenaria el
2 de octubre del 2023, firmada por el honorable concejal Tito
Alberto Rangel Arias.

SECRETARIO: Ha sido leída la proposición señor presidente.

PRESIDENTE: Perfecto secretario leída la proposición, se abre
la discusión de la proposición, continúa de discusión, anuncio
se va a cerrar, se cierra, pregunto a la plenaria, prueba la
proposición presentada.

SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición, señor presidente.

PRESIDENTE: hay más proposiciones, señor secretario.

SECRETARIO: No, señor presidente, no hay más proposiciones.

PRESIDENTE: Uso la palabra honorable concejal Carlos Andrés
Barajas Herreño.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO Presidente, muchas gracias por uso de la palabra,
pedirle a señor presidente de la corporación y al señor
Secretario, Doctor Wilmar, quienes son muy juiciosos en trazar
el cronograma de sesiones ordinarias, que se incluya
prontamente presidente el debate del informe de gestión de la
Dirección de Tránsito de Bucaramanga, Ayer vinieron unos
agentes de tránsito, desafortunadamente por circunstancias de
salud no pudo estar en la instalación, pero hay unos rumores
muy fuertes en lo que tiene que ver presidente con una posible
modernización de la dirección de tránsito, creación de cargos
y una serie de situaciones que se están ventilando y que como
ponente de la tasa de tránsito el año pasado, la cual está
vigente y que la que tumbó la demanda fue la anterior la que
hizo se hizo en el Gobierno el ingeniero Rodolfo, porque como
mal hecha esta que hicimos está bien, pero teniendo en cuenta
esa difícil situación de lo que pasa con la dirección de
tránsito, hay alerta en los sindicatos de los agentes de
tránsito de los administrativos, hay alerta en las personas
que trabajan allí en esta importante entidad, porque hay mucha
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zozobra con una posible modernización, incluso se habla de una
privatización y aquí el señor Director Carlos Bueno, honró la
palabra diciendo que no iba a haber privatización y
modernización y esto aquí no se puede oír hablar por hablar,
entonces sí le pido con su venia, señor Secretario, que por
favor
le exprese mi solicitud al señor presidente que nace desde
luego una buena labor que se incluya prontamente el informe de
gestión del Director de Tránsito para que vengan los agentes
de tránsito, que vengan los sindicatos para que le diga al
Concejo a la ciudad y a los funcionarios si esos rumores son
ciertos que hay de cierto, cómo es que se está organizando o
si definitivamente son meras especulaciones en época de
campaña electoral, nuestra dirección de tránsito debe
honrarse, debe respetarse a esos hombres y mujeres que todos
los días están en la calle arriesgando su vida, su integridad
y recuperando la autoridad de esa importante institución, todo
el reconocimiento y todo el respaldo desde aquí, porque no
aceptamos, Carlos Barajas no acepta una privatización o una
modernización, o cambio en la planta que no sea socializado y
me opongo desde ya a cualquier cambio que se haga en la
dirección de tránsito de Bucaramanga que no sea haya
socializado por lo menos como sindicatos, presidente, pero usa
la palabra, muchas gracias.

PRESIDENTE: Perfecto, honorable concejal, ya está en la
prioridad de la mesa directiva a hacer ese informe de gestión
y lo mismo un debate de control político si así, se evidencia
a través de las pruebas que se van anexar o las solicitudes a
través de derechos de petición sobre la situación de la
dirección de tránsito para darle claridad y también se ha
dejado constancia en varias oportunidades que no se permite
privatización y no estamos de acuerdo de ello en el Concejo
ayer se escucharon a los agentes de tránsito y les vamos a dar
la oportunidad también para que hablen y manifiesten sus
preocupaciones en la plenaria, ¿Alguien más con el uso de la
palabra?

SECRETARIO: No señor presidente, no hay más solicitudes del uso
de la palabra.

PRESIDENTE: Bueno, se termina la sesión del día de hoy, le
agradecemos se estará notificando a través del correo
institucional.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo
de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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